


外交部：祝賀金融峰會在港成功舉辦
【大公報訊】據央視新聞報道，國際金

融領袖投資峰會11月2日及11月3日在香港如
期舉行，向外界宣布香港已踏上復常之路，
重返國際舞台。

香港特區行政長官李家超在致辭時將這
次峰會形容為 「香港重返舞台峰會」 ，強調
香港踏上回復正常的舞台， 「為與世界通商
貿易，重返我們最熟悉的舞台中央。」 昨
日，外交部發言人趙立堅主持例行記者會。
有記者就香港成功舉辦國際金融領袖投資峰
會的相關問題提問。

趙立堅表示，我們對香港成功舉辦金融
領袖投資峰會表示祝賀，這是新冠疫情以來
香港舉辦的最大規模企業活動，來自全球約
120家金融機構的超過200名代表與會，他們
充分交流意見，分享經驗，共謀未來。各方
普遍看好香港未來，對中國市場充滿信心。
此次會議取得圓滿成功，充分凸顯了香港背
靠祖國聯通世界的區位優勢，有力證明了香
港由亂到治的良好局面。

趙立堅強調，今天的香港正在向着由治
及興的新階段闊步前行，個別勢力唱衰香港

的圖謀不得人心，也絕不會得逞。此次峰會
為全球經濟紓困和金融穩定作出了積極貢
獻，這不僅是香港的大事，也是國際性大
事。香港作為國際金融中心，以開放的姿態
廣邀世界金融界人士來港交流，也生動地反
映出中國推進高水平對外開放的決心。

唱衰香港圖謀絕不會得逞
國際金融領袖投資峰會昨日圓滿結束。

金管局總裁余偉文致閉幕辭表示： 「國際及
本地金融界對峰會的熱烈反應令我們深受鼓

舞。峰會向全球展示國際金融界對香港的堅
定信心。我在此衷心感謝所有出席峰會的嘉
賓，尤其是來自海外的參會者。同時，我們
很高興看到參會者及訪客們能利用這次機會
與他們的本地員工、客戶和持份者再次親身
交流。隨着香港進一步開放復常，我們期望
更多盛事及活動在香港進行。」

余偉文指出， 「有鑒於這次峰會十分成
功，我們計劃於明年適逢金管局成立三十周
年之際，再度舉辦國際金融領袖投資峰
會。」
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「國際金融領袖投資峰會」 來到最後一日，多位國
際金融領袖在討論投資機遇方面，不約而同看好中國市
場前景。麥格理資產管理集團主管Ben Way看好新能源
產業前景，中國持續大力推動科技創新及發展潔淨能
源，預期行業將會急速發展。威靈頓投資管理總裁及管
理合夥人Stephen Klar表示，中國擁有不少優質企業，
看好內需、醫療健康等增長潛力。

大公報記者 許臨（文）、林良堅（圖）

充
滿
信
心

外資看好中國 冀投資基建新能源
經濟規模不斷壯大 科創發展潛力驚人

宏觀經濟持續下行，加息周期更
觸發資產價格持續下滑。投資什麼？
在哪投資？成為金融界的討論熱話。
參與是次峰會的國際投資專家一致看
好香港及中國市場，其中，英仕曼集
團首席執行官Luke Ellis便表示，對
賭港元與美元聯繫匯率脫鈎肯定是愚
蠢的投資選擇，有關策略的後果十分
可怕，因為已超過20年證實無效。

麥格理關注農業及氫能產業
凱雷投資集團聯合創始人

William E. Conway 則 表 示 ， 由
1990年他初到中國至今，中國的國
民生產總值（GNP）大幅增加，在
過去30年中國建立了強大的經濟規
模，即使決策上看似有改變，但預
計未來中國的經濟規模仍會不斷壯
大。

麥格理資產管理集團主管Ben
Way則認為中國至今仍被市場忽略，
他特別看好中國市場的基礎建設投資
主題。目前中國有很多投資機會，因
有不少城市仍處於發展初期，有待擴
展規模。另外，中國持續大力發展科
技創新及潔淨能源，如在中國會增加
氫能等以減低成本，相關的投資會帶
來機會。農業相關的投資也可考慮，
因食物需求不受經濟影響，加上在科

技進步下，可提升農業的生產效率。
此外，威靈頓投資管理總裁及管

理合夥人Stephen Klar也表示，中國
市場有許多令人興奮的優質企業，這
些企業遍布消費行業、醫療保健、科
技等板塊，增長動力足。並且對中國
重新開放通關充滿信心。

港交所（00388）主席史美倫昨
日認為，目前世界更注重區域化，而
不是全球化，但區域化亦需要聯繫，
連通性較以往任何時候更為重要。她
表示，香港憑藉其連通性而被定義為
國際金融中心，作為東西方超級聯繫
人，與全球化緊密相聯，世界永遠需
要地區間的聯繫，香港的角色不可取
代。

港發揮超級聯繫人優勢
值得注意的是，近日中證監發布

的有關加強 「互聯互通」 計劃的公
告，再次表明香港在連繫區域以及推
動全球未來發展的重要性。

財政司司長陳茂波致辭時表示，
香港作為國際金融中心，有具深度的
流動性及高透明度等優勢，直指香港
為亞洲最佳的國際金融中心。期望今
次峰會的分享，能讓投資者更了解和
信任香港的市場，重申歡迎全球資本
來港投資和做生意。
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國際金融領袖投資峰會踏入
最後一日，金管局聯同金融學院
邀請7名來自不同頂尖投資管理機
構的領袖，參與兩場 「與國際投
資者對話」 研討會，探討利率上

升、地緣政治緊張以及疫情持續等市場形勢下，如何管
理風險。地點則由四季酒店移師至港交所舉行。
與第一天活動最大的不同是，金管局未見為賓客準備午

餐，場地的布置也由圓形餐枱變成為會議演講模式，因此台
下參與的嘉賓皆戴上口罩，而且傳媒與嘉賓安排在不同地區，

避免過多的人群聚集。
由於研討會舉辦隔晚剛好美國又再宣布加息0.75厘，美股在

美聯儲主席鮑威爾的新聞發布會後更大幅急跌，賓客都希望在一
眾專家的對話中了解未來的投資部署。首輪題目的議題是在不明
朗環境下創造價值，意思就是如何在現時波動的市況中賺錢，有
專家指可投資日本股市，也有專家指可買美元及美債，當然也有
專家看好中國市場。至少讓香港的投資者知道，這些著名的機構
投資專家，究竟是在低位計劃 「撈底」 ，還是準備越沽越狠！

有趣的是，研討會大約在中午12點完結，昨日港股在低開
300點後，便是接近在研討會完結前開始反彈，午市也一直守穩
在15300點之上，可能是投資者看到嘉賓們的意見後，降低了對

利率上升的憂慮。是次國際金融領袖投資峰會，除了讓全球看
到香港已回復正常，也讓投資者能從中學習，期望香港能舉

辦更多這類國際盛會。

金融領袖踴躍互動
交流投資心得

嘉賓言論重點

資金回流股市 還看加息何時了
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▲金管局邀請7名來自不同頂尖
投資管理機構的領袖，參與

兩場研討會。

資產
配置

近年市場對於社會責任、環
境保護及可持續發展的關注度逐
漸增加，ESG（環境、社會和企
業管治）相關概念亦受追捧。在

昨日國際金融領袖投資峰會上，紐約梅隆投資
管理首席執行官Hanneke Smits表示，希望全
世界市場監管者推出統一的準則，以強化投資
者信心，相信能為許多有潛力的項目創造機
會。

在與部分客戶交流時，Hanneke Smits有
時會遭遇一系列令人哭笑不得的問題，包括被
詢問ESG是否等同抵制石化能源公司等污染嚴
重的企業，因此，她認為針對市場參與者進行
的ESG概念教育十分必要。

市場須留意「漂綠」亂象
漂綠（公司為自身打上可持續發展標籤，以吸引投資者）普遍化是

另一問題，使ESG數據存在失真的可能性。道富環球投資管理總裁及首
席執行官Cyrus Taraporevala舉例，曾有旗下大客戶在一年內縮減投資
組合中25%的碳排放強度， 「那可是世界上最大的機構投資者之一」 ，
或涉及數百億美元規模資產的轉移，然而當他詢問對方如何做到這一點
時，該客戶回答： 「我並未改變資產配置，只是更換了ESG數據供應
商。」

至於ESG資產前景，威靈頓投資管理總裁及管理合夥人Stephen
Klar認為，有大量企業在對抗氣候變化方面做出努力，如食品、水源等
受關注的問題，因此ESG發展將帶動相關增長型產業出現，當中有投資
機遇。他指出，進行相關行業投資時應注重回報，而非該企業帶來的長
期影響。

ESG概念受捧 統一準則不宜遲

▲左起：主持人金管局副總裁李達志、Stephen Klar、
Hanneke Smits及Cyrus Taraporevala。
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英仕曼集團首席執行官 Luke Ellis
對賭港元與美元聯繫匯率脫鈎肯定是愚蠢的投資選擇

凱雷投資集團聯合創始人 William E. Conway
預計未來中國的經濟規模仍會不斷壯大

麥格理資產管理集團主管 Ben Way
中國有很多投資機會，特別看好基建投資主題

香港本周舉行國際金融
領袖投資峰會，成為國際傳
媒的一大焦點，多家外國通
訊社都有顯著篇幅報道，均

認為今次會議舉辦很成功，有助於進一步
鞏固香港的國際金融中心地位。

彭博專文表示，經過三年的嚴格抗疫
措施後，香港邀請了來自世界各地的金融
機構領袖到來舉行一場會議，目的是告訴
人們，香港仍然是亞洲主要的金融中心。

彭博亦列舉了香港在各方面仍存在很
大的優勢，包括引述了波士頓顧問集團，
預期香港在2026年將會超越瑞士，成為
全球最大的跨境金融中心。

同時，日本經濟新聞亞洲版亦報道，
來自華爾街的金融領袖在港出席三天的活
動和發表公開演講，希望透過會議鞏固香
港金融中心地位。

路透社報道稱，香港舉行峰會的目
的，是要在多年的抗疫措施後，恢復作為
全球金融中心的地位。報道指，這次是香
港近年最重大的國際盛會。部分全球最大
銀 行 的 領 袖 ， 包 括 高 盛 的 David
Solomon、大摩的James Gorman亦是
接近三年以來，首次再臨香港。

峰會猛人雲集
國際傳媒盛讚
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受通脹高企影響，外圍市場
處於緊縮周期，對全球經濟造成
巨大壓力，在動盪市況下，投資
者關注配置資產方法。對此，道

富環球投資管理總裁及首席執行官Cyrus
Taraporevala表示，投資者大規模重返市場前
有兩個先決條件，第一，是否有跡象表明聯儲
局及全球央行加息周期接近尾聲，第二，各大
企業盈利前景是否變得更加明朗。

談及現時市場情況，Cyrus Taraporevala
指出，若以資產類別劃分，今年政府債券ETF
獲得1000億美元資金流入，股票股息ETF亦獲
得500億美元投資；若以行業劃分，醫療保
健、消費必需品、能源、科技及公用事業等板
塊最受投資者青睞，而金融業、非必需消費品
行業資金流出最多。

股債齊跌不常見
此外，Cyrus Taraporevala強調，在高通脹時期，消費者為避險常買入

黃金，然而目前有30億美元從該類資產流出，稱該現象很 「有趣」 ，並且不
認為投資者都會轉向加密貨幣資產。

威靈頓投資管理總裁及管理合夥人Stephen Klar指出，股票下跌20%且
債券同時下跌15%的情況並不常見，地緣政治衝擊亦影響市場，公司與客戶
商討如何恢復資產配置多元化。

市場不確定性總是伴隨着機遇，紐約梅隆投資管理首席執行官
Hanneke Smits透露，曾有資深從業者在數十年前告訴她，投資最關鍵在於
「選得好，但且與眾不同」 。她表示，充分考慮市場效率，在做出正確決定
的同時，給出獨特的意見，這是資產經理為客戶帶來豐厚回報的關鍵。

大公報記者整理

▲ 「國際金融領袖投資峰會」 昨日移師港交所舉行。左
起：主持人單偉健、William E. Conway、Ben Way、Jim
Zelter及Luke Ellis。


